
 
 

Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsversammlung am 18. Dezember 2007 im Lehrerzimmer des 
Schulzentrums, Falkenburger Str. 94a, 23795 Bad Segeberg 

 
 

Anwesend sind: siehe beiliegende Anwesenheitsliste 
 
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 
Sitzungsende:    19:36 Uhr 
 
Der Schulverbandsvorsteher Herr Hampel eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsmäßige 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 1 Genehmigung der Niederschrift vom 06.11.2007 
  
 Die Niederschrift wird einstimmig mit 5 Enthaltungen genehmigt. 
  
TOP 2 Vorstellung des Sozialpädagogen am Schulzentrum 
  
 Sozialpädagoge Igor Barchewitz stellt sich persönlich vor. 

Herr Barchewitz ist seit Beginn des Schuljahres 2007/2008 befristet auf ein Jahr am 
Schulzentrum beschäftigt.  
 
Herr Barchewitz  ist ausgebildet als Sozialpädagoge und Familientherapeut. 
Er stellt die Zusammenarbeit mit dem Lehrerkollegium und der Schulleitung sehr 
positiv dar. 
 
Darüber hinaus besteht eine enge Zusammenarbeit zwischen den Elternhäusern, Polizei 
(Herr Pawlowsky) und dem Jugendamt.  
 
Der sozialpädagogische Betreuungsbedarf zur Bekämpfung der Gewalt- und 
Suchtpotentiale ist vorhanden. 
 
Die Betreuung durch Herrn Barchewitz wird von den Schülerinnen und Schülern gut 
angenommen. 
 

 - Schulleiter Regber stellt fest, dass die Arbeit des Herrn Barchewitz das  
   Kollegium und die Schulleitung eine erhebliche Entlastung darstellt und  
   bewertet die Vernetzung zwischen Schule und Institutionen sehr positiv. 
 
- Die Schulleiterin der Franz-Claudius-Schule, Frau Braren, fragt nach, ob die    
  sozialpädagogische Betreuung auch auf Förderzentrum ausgeweitet werden     
  könnte. 
 
- Der Bedarf ist durch das Sachgebiet II.2, die Schulleitung der FCS und Herrn   
  Barchewitz zu ermitteln. 

TOP 3 Einführung des Neuen kommunalen Finanzmanagements 
  
 Herr Wulf erläutert die Einführung des „DOPPIK“ und weist darauf hin, dass ab 2009 

auch die Schulen der Abschreibungspflicht unterliegen. 
  
 Der Verbandsversammlung des Schulverbandes beschließt die Einführung des neuen 

kommunalen Finanzmanagements (NKF) / Umstellung des Haushalts- und 
Rechnungswesens von der Kameralistik auf die doppelte Buchführung in Konten 
(Doppik). 



 
Beschluss: einstimmig 

  
TOP 4 Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2006 
  
 Die Schulverbandsversammlung beschließt die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 

2006. 
 
Beschluss: einstimmig 

  
TOP 5 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2008 
  

Der Schulverbandsvorsteher erläutert den Haushaltsplan 2008. 
 

 Die Schulverbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 
2008 des Schulverbandes Bad Segeberg in der im Entwurf vorgelegten Fassung. 
 
Beschluss: einstimmig 

  
TOP 6 Mitteilung der Verwaltung 
  
 Bildung der Gemeinschaftsschule: 

Die städtischen Gremien haben die Einführung der Gemeinschaftsschule beschlossen. 
Die entsprechenden Anträge und Konzepte liegen dem Ministerium vor. Eine 
Entscheidung steht noch aus. 
 
Eine Vermögensauseinandersetzung zwischen Stadt und Schulverband wird sodann 
erforderlich. 
 

 Sporthalle am Schulzentrum/Lärmimmissionen: 
Die Fa. Hellwig hat das Lärmimmissionsgutachten angezweifelt. Ein Anhörungstermin 
in diesem „Eilt-Verfahren“ beim Landgericht wird demnächst anberaumt werden. 
 

TOP 7 Anfragen und Anregungen 
  

Herr Ulverich spricht das Thema „Energiesparen an Berufsschule an und fragt an, ob 
erspartes Geld auch den schulverbandsangehörigen Schulen zur eigenen Verfügung 
gestellt werden kann. 
 
Herr Wulf stellt fest, dass aufgrund der durchgeführten Sanierungen die Energie- Werte 
vorliegen müssen, bevor tatsächliche Einsparungen erfasst werden können. 
 
Schulverbandsvorsteher Hampel hält den Vorschlag für ein geeignetes Mittel die 
Sensibilität zu Einsparungen zu forcieren. Evtl. käme den Schulen ein 50 %iger Anteil 
der Energie-Einsparungen zu Gute. 

 
Sitzungsende: 19:35 Uhr 
 
 
 
Bad Segeberg, 19.12.2007 
 
 
 
_____________________________________ ____________________________________ ______________________________ 
 
Vorsitzender der                              Mitglied der                                 Protokollführerin 
Schulverbandsversammlung           Schulverbandsversammlung 


